

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*), yaitu penelitian yang dilakukan di tempat atau lokasi penelitian dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang dilakukan dengan menggunakan latar alamiah untuk menggambarkan fenomena yang terjadi dan dilakukan dengan jalan melibatkan berbagai metode yang ada (Denzin & Lincoln, 1994).

Menurut Moleong (2018), penelitian kualitatif adalah penelitian yang bertujuan untuk memahami fenomena yang dialami oleh suatu objek, seperti perilaku, persepsi, motivasi atau tindakan dengan cara mendeskripsikannya dalam kata-kata dan bahasa dalam konteks alamiah tertentu dan menggunakan berbagai metode ilmiah.

Penelitian kualitatif bertujuan untuk memahami fenomena dari sudut pandang partisipan, konteks sosial, dan institusional dengan tujuan utama menjelaskan suatu masalah dengan menghasilkan suatu kesimpulan dengan melakukan analisis terlebih dahulu. Penelitian ini digunakan untuk mengetahui bagaimana sistem pengendalian internal dalam pengelolaan zakat, infak dan sedekah di BAZNAS Kabupaten Banjar.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini mengambil lokasi penelitian di BAZNAS Kabupaten Banjar yang beralamat di Jl. A. Yani KM 37,5 Kel. Sungai paring, Martapura.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek merupakan batasan penelitian dimana peneliti dapat menentukan orang, benda atau hal penting lainnya sebagai variabel penelitian (Arikunto, 2013). Subjek dalam penelitian ini adalah informan yang hendak dimintai informasi atau digali datanya, yaitu para tenaga profesional di BAZNAS Kabupaten Banjar.

Objek penelitian adalah pokok persoalan yang hendak diteliti untuk mendapatkan data agar lebih terarah (Dajan, 1986). Objek dalam penelitian ini adalah penerapan sistem pengendalian internal pada pengelolaan zakat, infak dan sedekah.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah bahan keterangan tentang suatu objek penelitian yang diperoleh di lokasi penelitian (Mamik, 2015). Dalam penelitian ini, data yang peneliti gunakan adalah data primer. Data primer merupakan data yang didapat dari sumber pertama, seperti hasil wawancara atau hasil pengisian kuesioner yang dilakukan oleh peneliti (Umar, 2000).

2. Sumber Data

Sumber data adalah subjek dari mana data dapat diperoleh (Arikunto, 2013).

Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian ini yaitu:

- a. Informan, yaitu orang-orang yang dapat memberikan informasi kepada peneliti. Informan adalah sesuatu baik orang, benda ataupun lembaga yang sifatnya dapat diteliti (Sukandarrumidi, 2012).
- b. Dokumen, yaitu sumber lain seperti buku, catatan, jurnal, laporan dan lain sebagainya yang berkaitan dengan penelitian.

3. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan tahapan yang sistematis dan standar untuk memperoleh data yang diperlukan. Pengumpulan data dapat dilakukan dengan berbagai aturan, sumber dan cara (Mamik, 2015).

Teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti dalam mengumpulkan data untuk penelitian ini adalah wawancara. Wawancara adalah pertemuan secara langsung yang direncanakan antara pewawancara dan narasumber untuk memberikan atau menerima informasi (Mamik, 2015). Metode ini digunakan untuk mengumpulkan informasi yang diteliti dari tenaga profesional di BAZNAS Kabupaten Banjar.

4. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Untuk mengolah data yang diperlukan, peneliti menggunakan teknik-teknik sebagai berikut:

- a. Seleksi data (*editing*), yaitu penyeleksian secara selektif data yang diperoleh, melakukan perbaikan apabila terdapat kekurangan serta melakukan penyempurnaan terhadap data untuk memperoleh data yang valid.
- b. Kategorisasi, yaitu penyusunan data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya agar tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.
- c. Interpretasi, yaitu upaya untuk menggabungkan sebuah hasil dari analisis untuk dapat memperoleh makna dari data yang telah dikumpulkan.

2. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan suatu proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang telah diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dokumentasi, dengan cara mengelompokkan data sesuai dengan kategorinya, dijabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih yang penting dan yang akan dipelajari serta membuat kesimpulan agar mudah dipahami (Sugiyono, 2009).

Dalam penelitian ini, analisis yang digunakan adalah analisis kualitatif serta data yang terkumpul akan disajikan dalam bentuk uraian-uraian secara deskriptif. Setelah data diolah dan diuraikan sebagaimana disebutkan dalam teknik pengolahan data di atas, kemudian dilakukan analisis data terhadap permasalahan yang

dirumuskan terdahulu. Data yang diperoleh dari hasil wawancara oleh informan akan dibahas secara mendalam dengan mengacu pada landasan teoritis.